



1 現地研修報告…各年次で実施した現地研修会について報告します。

[1年次]新居浜市内県立学校人権委員会現地研修会（香川県人権啓発展示室）…8月2日（水）

毎年実施される新居浜市内高校人権委員会合同現地研修会「いのちと人権について学ぶ旅」に1年次人権委員が参加しました。本年度は香川県人権啓発展示室へ行きました。「身近な差別から考える」の講義の後、展示室の見学・体験を行いました。

体験① 高齢者体験（高齢になった際の視界の変化や手足の動きを装具を付けて体験しました。）

体験② 点字体験（点字の仕組みやユニバーサルデザインについて学習し、点字による名刺作りを行いました。）



〈全体講義〉



〈高齢者体験〉



〈グループ協議〉

〈生徒感想より〉現地研修会を通していつもより深く人権について考えることができました。体験することで、気持ちを理解し、相手の立場に立ったりして学びを深めることができました。他校の人権委員との交流会では、各校の様々な取組を知ることができ参考になりました。学んだことを人権委員としてみんなに伝えていきたいです。研修会に参加できてよかったです。

[2年次]安藤正楽（暁雨館）・・・8月30日（水）

四国中央市「暁雨館」で「安藤正楽について」の講義をお聞きし、正楽さんの書や書簡等を鑑賞しました。その後、八坂神社で顔のない石碑と言われる「日露戦役記念碑」を見学しました。



〈講義〉



〈暁雨館〉



〈日露戦役記念碑〉

[3年次]新居浜市の取組について（新居浜市役所）・・・11月6日（月）

新居浜市の人権に関する取組について学習するために新居浜市役所へ行きました。身元調査お断り運動の経緯や新居浜市が行っている人権関係の講座の説明をお聞きし、3年次全員分の「身元調査お断り運動」ステッカーをいただきました。



〈講義〉



〈講師と共に〉



〈新居浜市のステッカー〉

2 人権週間（12月4日から12月10日）

1948年12月10日に国連総会で全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が採択されました。採択日である12月10日は「人権デー」と定められ、法務省では、それまでの1週間を人権週間」と定め、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。